

Freitag, 2. Februar 2024, 17:30 Uhr, Theater Casino Zug
11. Zuger Sportnacht

Es gilt das gesprochene Wort

Grusswort

Geschätzte Sportlerinnen und Sportler

Geschätzter Herr Stadtpräsident der Stadt Zug, Herr André Wicki

Geschätzte Damen und Herren Stadträte aus Zug, der Stadtrat ist heute vollzählig anwesend

Geschätzte Frau Präsidentin des Panathlon-Clubs, Frau Anne-Marie In-Albon

Geschätzter Herr Präsident der Sportkommission, lieber Adrian

Geschätzte Mitglieder der Sportkommission

Geschätzter Herr Timo Dainese mit seinen Gästen von der Zugerberg Finanz, der als Sponsor vieles heute Abend ermöglicht

Geschätzter Urs Bischof, der einmal mehr unsere Trophäe für den Zuger Sportler des Jahres und den Prix Panathlon gestaltet hat

Liebe Gäste

Für den heutigen Abend habe ich mir extra eine Fliege gekauft, um wie Sie alle gut auszusehen. Denn für die Zuger Sportnacht muss man sich gut herausputzen. Hier geht es um grossartige Leistungen von Sportlerinnen und Sportlern aus dem Kanton Zug.

Aber eine Fliege passt auch sonst ganz gut: Denn eine Fliege um den Hals verleiht Flügel. Ihr, liebe Sportlerinnen und Sportler, habt uns im vergangenen Jahr beflügelt, begeistert und bereichert. Wir wollen euch dafür ehren und feiern. Dieser Abend gehört euch!

Ich begrüsse Sie alle im Namen des Zuger Regierungsrats ganz herzlich zur 11. Zuger Sportnacht, die heute so wie in den nächsten zwei Jahren im Theater Casino Zug stattfindet. Das Team des Amts für Sport und Gesundheitsförderung hat nach 10 Jahren Sportnacht das Konzept überarbeitet und noch ein Scheit draufgelegt, damit wir die sportlichen Höchstleistungen im Sportjahr 2023 in sehr festlichem Rahmen würdig feiern können.

Ermöglicht hat diese Neukonzeption insbesondere auch die Stadt Zug, die uns diese tolle Lokalität im Casino Zug zur Verfügung stellt und den Anlass grosszügig unterstützt, sowie unser Hauptsponsor Zugerberg Finanz, der auch das tolle Heft «The Winners» finanziell ermöglichte.

2023 ein starkes Sportjahr

2023 haben die vielseitigen Athletinnen und Athleten des Kantons Zug erneut Grossartiges geleistet. In verschiedensten Disziplinen haben sie Podestplätze erreicht. Damit haben sie erneut bewiesen, in welcher Vielfalt an Sportarten der Kanton Zug erfolgreich ist.

Schauen wir genauer hin. Im letzten Jahr waren es

- 4 WM Gold Medaillen, davon drei im Einzelsport und eine als Mannschaft
- 2 WM Silber Medaillen im Einzelsport
- 2 WM Bronze Medaillen im Einzelsport
- 3 Europameistertitel, davon zwei im Einzelsport und eine als Team

- 41 Schweizermeistertitel im Einzelsport, 7 Schweizermeistertitel als Team und 5 Schweizermeistertitel als Mannschaft
- 28 Schwingfestkränze und 3 Kranzfestspiele
- 1 Schweizer Cup Sieg der Unihockey Frauen
- 1 Gesamtweltcup-Sieg

All diese Erfolge bedeuten pure Emotionen – für die Sportlerinnen und Sportler, ihr Umfeld, sowie für alle Fans. Die mitreissende Begeisterung, die Sie, liebe Athletinnen und Athleten, auslösen, finde ich einmalig. Sie machen den Sport zu dem verbindenden Element, das er ist.

Höhepunkte Sportjahr 2024

Auch im 2024 findet im Kanton Zug wieder eine Vielfalt an grossartigen Sportveranstaltungen statt.

- U18 Eishockey-WM der Frauen in Zug. Insgesamt rund 11'000 Fans feierten bei 22 Spielen die Eishockeyspielerinnen aus aller Welt in der Bossard-Arena an.
- Zugerberg Finanz Trophy feiert dieses Jahr ihr 20-jähriges Jubiläum
- Der traditionsreiche Zytturm Triathlon findet in diesem Jahr bereits zum 30. Mal statt.
- Im Juli findet in Menzingen das 117. Innerschweizer Schwing- und Älplerfest statt. Etwa 150 Schwingerinnen und 200 Schwinger aus der ganzen Innerschweiz werden am Fest antreten.

- Ein besonderer Höhepunkt im Sportjahr 2024 bilden die Olympischen Sommerspiele in Paris. Im Kanton Zug sind 540 Sportlerinnen und Sportler im Besitz einer Swiss Olympic Card. Davon sind 75 im Bereich der Elite – also jede Menge Potential, um an den Olympischen Spielen starten zu können. Wir sind sehr gespannt, wie die Zuger Vertretung in der Schweizer Delegation aussehen wird, und freuen uns schon jetzt auf ihre Erfolge.

Herzliche Gratulation für alles, was Sie sportlich leisten und bereits erreicht haben. Ihre Erfolge, Niederlagen, Durchhaltewillen und Ehrgeiz üben eine grosse Anziehungskraft aus, weit über den Kanton Zug hinaus.

Ich wünsche Ihnen eine schöne, festliche Sportnacht, mit oder ohne Fliege um den Hals.

In diesem Sinn erkläre ich die 11. Sportnacht in Zug als eröffnet.